



野木小だより

平成29年9月20日
— 第6号 —
野木町立野木小学校長
生沼 房子

2学期、元気にスタート！

夏休みは事故や大きなけがなどもなく、全員無事に2学期をスタートさせました。

始業式では、前週の**PTA奉仕作業**について、「日頃の清掃だけでは手が回らないところまで5・6年生や保護者の方々が一斉懸命掃除をしてくださったこと」「お陰で、このように気持ちよく2学期が迎えられること」に感謝しようと伝えました。



その他夏休み中の**プール監視**や**パトロール活動**などもあわせ、保護者の皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。

話をして伝えよう！

2学期のスタートにあたり、児童に頑張してほしいこととして「**話をして伝えよう**」と投げかけました。話をして伝える相手は家の人や友達、先生等です。

1学期の振り返りアンケート16項目の中で、肯定的回答が最も低かったのが「**学校での出来事を家の人に話す**」でした。まずはその点を改善したいと考えています。

学校での出来事を家の人に話すと、

- ①授業で学んだことを家の人に話すことによって学習内容が定着しやすい。
- ②うれしいことを一緒に喜んでもらうことで喜びが増し、自己肯定感が高まる。
- ③困ったことがあるとき、話すことで整理されたりアドバイスをもらったりして解決につながる。

などの効果が考えられます。

お忙しい毎日ですが、保護者の皆様にはぜひ**お子さんの話を聞くゆとり**をつくっていただきたいと思います。あるお母さんは、「**今日のこの子にはもう会えない**」とあって、お子さんの話に耳を傾けることを優先しているそうです。

学校でも、子どもたちが話しやすい環境づくりを心がけたいと思います。

第3回避難訓練を実施しました！

年に4回実施する避難訓練の3回目を、9月8日（金）に実施しました。

今回は**竜巻を想定**した避難です。幸い本校には窓のない部屋がいくつかあり、学年ごとに分散すれば全員が入れます。避難開始のアナウンスに従い、防災ずきんをかぶって落ち着いて避難し、頭部を保護して丸くなる「**だんごむし**」の姿勢をとりました。

事前指導の段階で、実際の竜巻の映像や、直撃被害を受けた学校の写真を見ていたためか、子どもたちの訓練態度は真剣そのものでした。



学校にいるとき以外でも・・・

たとえば家にいるときだったらどの部屋にいればよいのだろう、登下校の最中だったら・・・など、いろいろな場合を想定して命を守る行動をとらなければなりません。学校でも話をしていますが、日頃からご家庭で話題にさせていただくことが重要です。

自然災害以外でも・・・

折しも、弾道ミサイルの発射を知らせる**全国瞬時警報システム（Jアラート）**の作動が続いています。

学校にいる間は、竜巻のときと同様の避難をします。その他の場合は、9月7日付けで保護者各位宛に出された町教育委員会の通知のとおり、児童が自主的な避難行動がとれるよう、日頃からの意識付けとご指導をお願いします。

地域の皆様へのお願い

登下校中に避難しなければならない場合、子どもたちは付近の民家に逃げ込むことも考えられます。そのような場合には、どうぞ温かく迎え入れてくださるようお願いいたします。

第2回学校評議員会

9月14日(木)の第2回学校評議員会では、1学期に実施された学校評価をもとに話し合いが行われました。

学校教育・家庭生活についてのアンケート結果からは、

- ・児童と教職員の目標がよく共有され、意識が同じになっている。
 - ・児童は自分を厳しく見ている面がある。理想が高い。
 - ・読書好きが年々増えている。
- などのよい面が挙げられました。

一方、学校の出来事を家の人に全く話さない児童が増えている点については、いじめの兆候を見逃さないという意味でも「親が子どもに興味をもつ」「聴く環境をつくる」などのご意見をいただきました。

その他、テレビやゲームの弊害として問題になっている



パソコン室での授業を参観

睡眠障害や、情報モラル教育の重要性などに関する話題も出されました。

また、次年度より野木町の小中学校では学校評議員会から学校運営協議会へと移行し、各学校はコミュニティスクールへと変わります。そのことについて、評議員の皆様にお知らせしました。実際に動き出す4月に向けて共通理解を図り、準備を進めていきます。

後ほど、保護者、地域の皆様にもこの野木小だよりでご紹介したいと思います。

朝活(あさかつ)を紹介します!

通常日課においては、朝8時30分より8時45分までの15分間、本校では「朝の活動」を実施しています。

あらかじめ年間を見通した計画のもと、**朝会**や「夢ぼけっと」の皆さんによる**読み聞かせ**、**教育相談**、**運動会や卒業式の練習**、**除草**、**落ち葉掃き**、**プール開き集会**、**音楽集会**等々、その時期に応じて有効に活用しています。

特に行事等がない時期は、基本的に学力

向上を目指した国語や算数などの**基礎固めの学習**と体力向上を目指した**体育(サーキットや持久走)**を交互に行っています。9月は特に、学習や体育に落ち着いて取り組める時期です。

学習の時間には、担任以外の教師(校長、教頭、教務主任等)も加わり、プリント等を利用して短時間で効率よく基礎の力を付けていきます。たった15分間ですが、継続することで学力向上を図ります。



左の2枚の写真は朝活の体育でサーキット運動をしている様子です。

体力テストで、特に低下が指摘される**投力**を向上させるために体育主任が手作りで取り入れたのが、下の写真の装置です。



体育館外壁の高いところから斜めに張って固定した長いゴム紐にリレーのバトンを通し、斜め上に投げ上げる感覚をつかむ工夫がされています。子どもたちも喜んで練習に取り組んでいます。

お知らせ

野木小っ子祭りのご案内

10月21日(土)

- 開式セレモニー(体育館) 9:20
- 体験活動(各教室) 10:15
- 閉式セレモニー 13:20
- PTAバザー(家庭科室) 10:15
- 作品展(図工室) 10:00

お願い

◇PTAバザーへの品物のご協力を!

10月12日(木)~19日(木) 地区委員様へ

◇作品展への出品

10月16日(月)~20日(金) 直接学校へ

当日、児童は簡易給食を実施いたします。保護者の皆様には昼食の予約販売を行います。多目的ホールを開放しますので、食堂としてもご利用ください。当日販売も実施しますので、**地域の皆様もお誘い合わせの上、どうぞ足をお運びください。**

